



# 落 五 便 り

12月号

新宿区立落合第五小学校

## 交流し、振り返る12月に

校長 大橋 直子

### 【努力と協力が実を結んだ学芸会】

11月30日〔金〕、12月1日〔土〕に、3年に一度の学芸会を開催しました。本年度は、研究発表会後に練習を始めたため、練習期間が約1か月という短期決戦の取組になりましたが、一人が2役から3役をこなすという本校の伝統を受け継ぎ、一度に多くの台詞を覚えたり、演技を工夫したりして、子どもたちも精一杯演じていました。また、各学年の劇中歌も素晴らしく、劇に花を添えていました。児童鑑賞日には、子ども園からの出し物もあり、児童と幼児が互いに鑑賞し合うことで、発達段階や演技方の違いを考える良き交流の場となりました。保護者の皆様には、衣装等の準備にご協力いただき、ありがとうございました。



### 【人権週間 12月4日～10日】

毎年12月4日から10日までの1週間を人権週間とし、昭和23〔1948〕年以来人権思想等の普及啓発活動が世界各地で行われます。学校における人権教育は、社会科や「道徳の時間」を中心に、一人ひとりの子どもたちが、発達段階に即して人権の意義や内容、その重要性について認識し、それが様々な場面において具体的な態度や行動となって現れ、人権が尊重される社会づくりに向けた行動につながるようにすることを目標に指導しています。人権教育を子どもにも分かりやすい言葉で表現すると、「自分の大切さとともに、他の人の大切さを認めること」です。今後も、小規模校のメリットを生かし、人権を大切にしようとする意識と意欲と態度を合わせて育てていきたいと考えています。

11月、3年生以上の代表委員が、民生・児童委員の皆様の協力も得ながら、毎朝校門で「爽やか挨拶キャンペーン」という本当に爽やかな挨拶運動を行いました。子どもたちの爽やかな挨拶の声に、道行く人たちも挨拶を返してくれました。また、「勤労感謝の日」を中心に、主事さん方にお礼の手紙を書き、日頃の感謝の気持ちを伝えました。

さらに、今年は「人権の花」の活動に取り組み、学年ごとに美しい花を咲かせ、なんと1683個ものひまわりの種を採取することができました。この「人権の花」の種を区の方々にお配りし、区内に人権の輪を広げていきたいと考えています。「人権の花」の取組は、11月30日～12月10日の期間、区役所1階入り口にパネル掲示されていますので、ご覧ください。子どもたちの健やかな成長のためには、ご家庭と学校との協力が必要です。今後とも、よろしくお願いいたします。

日	曜	12月の行事予定
1	土	学芸会
2	(日)	
3	月	振替休業日
4	火	全校朝会保護者会(3,4年)
5	水	学校評議員会、4時間授業
6	木	委員会活動
7	金	避難訓練、学校保健委員会 保護者会(1,2,5,6年)
8	(土)	
9	(日)	*サロンサッカー大会(育成会)
10	月	全校朝会、バイキング給食(5,6年)
11	火	外国語活動(3,5,6年)
12	水	
13	木	クラブ活動
14	金	ユニセフ集会、
15	(土)	
16	(日)	
17	月	全校朝会、バイキング給食(3,4年) ↑
18	火	外国語活動(1,4,5,6年)
19	水	*ユニセフ募金17日～21日
20	木	社会科見学(6年)
21	金	音楽朝会、給食終了、バイキング給食(1,2年)、 クラブ活動 ↓
22	(土)	
23	(日)	天皇誕生日
24	(月)	
25	火	終業式、校内美化活動
26	水	冬季休業日始
27	木	
28	金	
29	土	
30	日	
31	月	

12月の目標

- ◎生活目標:身のまわりの整理整頓をしよう。
- ◎安全目標:冬休みの安全な生活を考えよう。
- ◎保健目標:冬の健康な生活につとめよう
- ◎避難訓練:災害時における第二次避難場所への避難の仕方を身につけよう。

★落合第五小学校のホームページを随時更新しています。  
ご覧ください。

<http://www.shinjuku.ed.jp/es-ochiai5/>

## ★学校評価のお願い★

副校長 湊 仁

学校は、3 学期に入りますと、本年度の教育活動を振り返り、平成 25 年度の教育計画を作成します。本年度も学校評価を実施いたします。

学校評価は、学校・家庭・地域の連携協力を促進することを目的としています。学校評価を実施することで、学校と保護者との理解を深め、今後の教育活動を充実させていきたいと考えています。

11 月末に配布しました学校評価を 12 月 7 日(金)までに各担任までご提出ください。

学校評価は児童も実施します。項目については、次の通りです。

I 学校での生活について

II 授業について

III 行事・その他について

保護者・地域の学校評価アンケートや児童の学校評価アンケートをもとに教職員で分析・検討し、次年度の計画を立てます。ぜひ、ご協力をお願いいたします。

集計結果については、3 学期にお知らせいたします。

## ☆学校保健委員会・感染症対策☆

養護教諭 宮崎 亜希絵

### 学校保健委員会

12月7日に学校保健委員会を開催します。学校保健委員会は、学校における健康に関する課題を教職員や保護者の方たちと研究協議し、健康づくりを推進するための組織です。

今年は児童の体力向上を目指し、コーディネーショントレーニング協会の菅野先生をお呼びして、親子体験教室を実施します。NHK等で特集される等、全国で指導をなさっている先生です。コーディネーショントレーニングとは、多様な動きにチャレンジし、脳と神経の回路を刺激することで、運動に必要な「自分の体を巧みに動かす能力」を養うことを目的にしているトレーニングです。今回は1・2年生と保護者のみなさんと一緒に体験教室を実施します。みんなで楽しく体を動かし、健康な生活を過ごしましょう。

### 冬に流行する感染症対策

冬季は、気温が下がり、空気が乾燥するため感染症が流行ります、特に注意が必要なのが、インフルエンザやノロウイルスです。特に今年はノロウイルスの感染が比較的早く増加傾向にあります。ノロウイルスはふん便やおう吐物に含まれるウイルスで感染します。手洗い、うがいをしっかり行い感染拡大を防ぎましょう。また体調が悪い時は無理をしないで、早めに休むことが大切です。朝の健康観察を十分に行い、元気に学校に登校できますようにご協力をお願いします。

## バイキング給食について

栄養士 山田 美穂子

12月に今年度2回目のバイキング給食を行います。高学年は12月10日(月)、中学年は12月17日(月)、低学年は12月21日(金)です。当日の献立は、12月の献立表をご覧ください。

バイキング給食では、自分で料理を選んで食べる喜びだけでなく、食事のマナーや友達のことを考えて料理をとる思いやりの心を育むことを目的としています。また、栄養バランスを考えて、料理を選択する実践の場でもあります。そのため、1学期に学習した主食・主菜・副菜、あるいは赤・黄・緑がそろるように料理を自分で選んで食べてもらうように設定してあります。

今回は、クリスマスに合わせてクリスマスにピッタリな料理のバイキング給食の予定です。品数の多さだけでなく、クリスマスの雰囲気が出るような盛りつけ方や彩りを考えました。

楽しい、美味しいクリスマスバイキング給食になるように給食室一同、力を合わせて準備していきたいと思っております。

## ユニセフ募金

特別活動主任 川上 るり子

たくさんの物であふれている日本で何不自由なく生活できている事を当たり前と思っている私たち日本人。蛇口をひねれば安全な水が飲めるし、毎晩何の不安もなく眠ることができます。しかし世界中に目を向ければ自分たちと同じ年頃の子どもたちが毎日何時間も働いていたり、病気で死んでいたりしています。

そんな子どもたちのために、私たちができること。それはまず、世界の子どもたちの現状を理解すること。そしてユニセフ募金をすることです。

12月14日(金)に代表委員会でユニセフ集会を行います。集会では世界の子どもたちの現状や募金活動でできることなどを紹介します。そして翌週の12月17日(月)から12月21日(金)の一週間、ユニセフ募金週間として募金活動を行います。

世界中の子どもたちに目を向けられる優しい心をもった人になってくれることを願ってこの活動を毎年続けています。ぜひ、ユニセフ募金にご協力をお願いいたします。

## ◆保護者会について

教務主任 佐藤 順

12月の保護者会について下の通りお知らせいたします。年度当初にお配りしました年間行事予定の日程と変更しておりますので、ご確認くださいませようよろしくお願い申し上げます。

4日(火) 14:35～ ……………3・4年

7日(金) 14:35～ ……………1・2・5・6年